

29/04/10 - 13:01 **POLÍTICA**

# Universidades Landívar y San Carlos rechazan ampliación de contrato petrolero

Los centros de estudios ambientales de las universidades Landívar y San Carlos presentaron este jueves una propuesta unificada a la Presidencia en la que piden no prorrogar el contrato petrolero en el Parque Nacional Laguna del Tigre, porque esa actividad es responsable de parte de la destrucción de la selva.

**POR PRENSA LIBRE.COM**  
Guatemala

Las universidades señalan que el Gobierno incurriría en un "lamentable" decisión y sobre todo violaría "flagrantemente" la Constitución, leyes ordinarias, la Convención Internacional sobre Humedales y el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos.

La declaración de ambas casas de estudio urge explorar el potencial del citado parque nacional con una conservación y planes de desarrollo integral.

Las universidades relacionan la extracción de crudo con los daños más severos al parque, ya que éstos se ubican justamente donde están las instalaciones para la explotación y vías de acceso. Éstas últimas han fomentado prácticas ilícitas como la invasión de tierras y ganadería.

Para dar más fundamentos, la declaración asegura que la conservación de Laguna del Tigre puede generar más ingresos que los que se perciben por la producción de crudo, y subraya que éstos serían "irrelevantes" comparado con los frutos de una política de desarrollo integral de la cuenca del río Usumacinta.

Que el Gobierno necesite fondos es razonable, pero debe obtenerlos con una reforma fiscal integral, profunda y progresiva, "y no recurriendo a este tipo de contratos que lesionan los intereses nacionales, debilitan la institucionalidad y promueve visiones populistas para obtener recursos", señala el documento de las universidades.

Ante esos argumentos y la dificultad de medir con precisión los daños futuros al parque Laguna del Tigre, las dos universidades exhortan al Ejecutivo a acudir al principio de precautoriedad a favor de la naturaleza.

El Gobierno ha retrasado la autorización o no del contrato petrolero porque asegura que estudia el costo-beneficio de su decisión. El presidente Álvaro Colom está a favor del contrato y ha justificado que nadie lo ha convencido sobre la relación entre los daños a Laguna del Tigre y la producción de crudo, pues en su opinión, estos son culpa del narcotráfico, ganaderos e invasores.

## Herramientas

- imprimir
- achicar
- enviar
- agrandar
- comentar
- compartir

## Relacionadas

01:24hs | 27/04/2010  
**Objeción estudiantil a contrato petrolero**

09:27hs | 21/04/2010  
**Depredación destruye el Parque Laguna del Tigre**

00:31hs | 19/04/2010  
**Campaña apoya a Laguna del Tigre**

00:30hs | 17/04/2010  
**Señalan manipulación para apoyo petrolero**

## Tags

**universidades laguna tigre contrato**



Vea más contenidos en:



## último momento

Nacional Internacional Deportes

- 00:00 Cigc pedirá juicio contra Portillo
- 00:00 Mujer de 105 años vive de la caridad...
- 00:00 Trasladan caso de pilotos
- 00:00 Remodelan estadio sin el apoyo del...
- 00:00 Simulaba ser del FBI
- 00:00 Instituto básico elegirá reir
- 00:00 Cae por masacre
- 00:00 Paciente se lanza de segur
- 00:00 Ultiman a cuatro
- 00:00 Grieta alarma en la aldea E

Vuela de Miami a Latinoamérica y más desde \$79

**haz clic aquí**

**AmericanA**

\*Cada vía, basada en viaje de ida y vuelta. Se aplican restricciones.